

JOURNAL D'HYGIÈNE POPULAIRE

VOL. VI.

MONTREAL, JUIN 1889.

No 2.

SOMMAIRE

A nos compatriotes de la Province de Québec.— Les réformes urgentes à Montréal.—Chronique de l'hygiène en Europe.—Catéchisme d'hygiène privée : *L'air et la respiration*.—L'hygiène au village.—Diagnostic différentiel des maladies contagieuses exanthématiques.—A travers l'Exposition.—Désinfection.—Hygiène des blanchisseuses.—Chronique.—De l'emploi des tuyaux en plomb pour la conduite des eaux alimentaires.

A NOS COMPATRIOTES DE LA PROVINCE DE QUÉBEC

Messieurs.

Nous prenons la liberté d'adresser à un grand nombre de Compatriotes notre journal et un bulletin de demande d'abonnement, avec la conviction que ceux qui s'intéressent au succès de l'hygiène voudront aussi assurer l'existence du *Journal d'Hygiène Populaire* en souscrivant un abonnement. Le prix modique de notre publication nous permet d'espérer que ce n'est pas là chose difficile, car nous faisons de grands sacrifices ; ils ne pourront être comblés que par le nombre toujours croissant de nos abonnés.

Le "Journal d'Hygiène Populaire" s'adresse, d'ailleurs, par son rôle populaire, à toutes les classes de la société ; dans toutes les familles où il y a de l'instruction, et qui aiment à affermir le bien-être social et les vertus domestiques ; il serait désirable qu'elles manifestassent l'opinion morale qu'elles donnent à notre cause, par une propagande intelligente et dévouée.

Dans l'espoir que vous voudrez bien Messieurs, faire quelque effort pour le but que nous nous proposons, nous vous prions d'agréer l'assurance de nos sentiments très distingués.

LA DIRECTION.

LES RÉFORMES URGENTES A MONTREAL

Le devoir de tout citoyen étant de se préoccuper des intérêts de sa ville, je viens faire un nouvel appel à l'édilité Montréalaise.

La direction qu'on imprime aux travaux d'assainissement à Montréal est loin de satisfaire aux plus élémentaires lois de l'hygiène ; aussi la population est-elle sans cesse exposée à être décimée en cas d'épidémie.

Dans quel état se trouve notre réseau d'égouts ? A-t-on exécuté et exécute-on les travaux d'après un système approuvé par la science et préparé d'avance par les hommes de l'art ? La réponse est dans la négative. En effet, jamais commission d'hygiénistes n'a été nommée pour étudier aucun système d'égouts, et y donner son approbation ; et jamais ingénieurs n'ont été chargés d'en exécuter les plans. C'est dire que tout ce qui a été fait jusqu'aujourd'hui, manque de données scientifiques et d'idées d'ensemble. C'est dire enfin que les égouts de Montréal n'offrent aucune garantie de salubrité.